

COMPROMETIDO CON LOS QUE MAS NECESITAN

Dr. Juan Luis Delgado:

Con una experiencia de 33 años en la Caja Costarricense de Seguro Social, el doctor Juan Luis Delgado, asumió desde el 8 de mayo pasado, la Subgerencia Médica de la Institución.

Médico Internista, preocupado por la atención de las personas con mayores necesidades, ha desempeñado diversas funciones dentro y fuera de la Caja. Desde muy joven trabajó en las clínicas y unidades de salud de todo el país. Estando en el Hospital de San Ramón de Alajuela y junto con el Dr. Juan Guillermo Ortiz, iniciaron el programa "Hospital sin Paredes".

Este programa fue una gran experiencia por la participación de la gente, "se puede decir que los EBAS son una réplica de lo que en ese entonces se desarrolló. **Hospital sin Paredes**, es un programa en donde todos los médicos de la institución organizaban a las distintas comunidades, grupos y comités de salud de cada lugar y ahí se ofrecían los servicios de salud muy de cerca con la gente, "ellos mismos proponían y retomaban las necesidades que se tenían en el campo, así como la ayuda económica al centro". El Dr. Delgado enfatizó que esto es lo que se quiere hacer actualmente, trabajar muy de cerca con la gente y mejorar la calidad de la prestación de los servicios de salud.

Además, preocupado por la necesidad de vivienda de miles de costarricenses, en 1990 asumió la Presidencia Ejecutiva del Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo, INVU; "ahí aprendí muchísimas cosas, me hice prácticamente un conocedor de los problemas de vivienda, sobre todo de la gente que vivía en precarios, a todo lo largo y ancho del país, con ellos tuve un contacto directo y me enseñó mucho la gran necesidad de vivienda en Costa Rica"; tanto que actualmente se desempeña como Vicepresidente de la Fundación Promotora de Vivienda, FUPROVI.

Regidor en la Municipalidad de Desamparados; Diputado en el período legislativo 1986-1990; Miembro del Sindicato de Ciencias de la Caja Costarricense y Presidente de la Unión Médica Nacional; Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica, son algunos de los puestos desempeñados por el Dr. Delgado, los que le dan una amplia experiencia en diversos campos.

Identificado y comprometido con los **Adultos Mayores**, funge como Director Médico del Asilo Carlos María Ulloa, en donde ha ofrecido los servicios por más de 27 años.

"Ahora casi que sorprendentemente me nombran Subgerente Médico de la Caja y es un

gran honor porque es ascender dentro de mi institución que tanto quiero y por los proyectos que vamos a desarrollar..., mucha dedicación para los asegurados, con énfasis en la gente que más requiere los servicios”.

El Dr. Juan Luis Delgado recalcó que esta administración quiere mejorar las relaciones humanas entre el personal y los asegurados. Para lograrlo se profundizará la capacitación y se premiará a los funcionarios o instituciones. Además, se pretende eliminar las filas, mejorar los servicios de emergencia y reducir la espera de los médicos especialistas, “que muchas veces se convierten en esperas peligrosas para los pacientes”. Se trata de un plan de cobertura nacional, con prioridad en zonas rurales y algunas de la Gran Area Metropolitana.

Según el Subgerente Médico, “hemos conformado un equipo alrededor de don Rodolfo Piza, que es una persona joven, con mucho entusiasmo, una gran visión y objetivos muy claros”, este grupo tiene grandes expectativas, que confluyen en el beneficio de todos los asegurados, al obtener ellos mejor atención y servicios.

Además de trabajar en conjunto, realiza funciones específicas, como el enlace entre la Caja y los grupos organizados; el seguimiento a los requerimientos de ministerios o instituciones autónomas a la Presidencia Ejecutiva; y la atención necesaria con la Asamblea Legislativa, por ejemplo los proyectos de ley, “así como en todas las demás cosas que pueda ser útil”, puntualizó.

Para el Dr. Delgado es importante compartir en familia el tiempo libre. Además lo aprovecha para leer sobre viveros, ganadería, “yo soy un hombre nacido en el campo y no he podido salir de esas costumbres que tienen los padres”. Antes practicaba fútbol con el Deportivo Saprisa, por ello es un aficionado más del equipo morado.

Licda. Marlen Zárate